

una misión secreta del Gobierno. *Vox populi.*

Don Carlos Gagini y señora, han partido para Juan Vías, á pasar la temporada de verano.

La Compañía que ha estado dando funciones en el Teatro Internacional, piensa actuar en Cartago á su paso.

Dícese que hay en perspectiva muchas quiebras. Nada! que la situación angustiosa está haciendo estragos y que su influencia se hace sentir cada vez más de un modo abrumador! Dígalos sino "La Gaceta Oficial" que buenos lagrimones ha echado á consecuencia del calor sofocante que la ahoga y que la postra en lecho de las angustias supremas. (Véase El Herald para eso de angustias.)

El joven don Juan Rafael Viquez ha sido nombrado para prosecretario del Juzgado Primero Civil, en sustitución de don Cornelio Leiva que pasa á ocupar el puesto de Alcalde 2º de esta capital.

El Presidente de la Sala Segunda, don Isidro Marín Calderón, se halla bastante enfermo, con tal motivo ha sido reemplazado por un mes por el Conjuez don Melchor Cañas.

El médico de San Ramón dice, según vemos en "La Prensa Libre":

"Los lazarineros viven tranquilamente en su hogar."

Pues amigo, en San José sucede tres cuartos de lo mismo... y el que quiera ver bultos que salga á la calle.

El Cotán como anti-tóxico es muy conocido. El dato de "La Prensa Libre" está confirmado por más de veinte casos comprobados por nosotros. Hay dos clases de Cotán.

El comercio ha sufrido un rudo golpe con el decreto impidiendo la exportación de la plata, pues tal medida tiene que producir un alza en los cambios que no se ve hasta dónde llegará.

Este decreto viene á confirmar todo lo que se ha estado diciendo contra el ilusorio talón de oro y lo peor es que el artículo de la Constitución que garantiza la propiedad queda mal parado.

Con el referido decreto le cae la sopa en la miel á los accionistas del Banco y á los tenedores de letras.

Y el pueblo que pague y aguante.

Fiestas en Santa Cruz.—Las de esa localidad serán en los días 22, 23, y 24, según nos avisa nuestro corresponsal.

Los precios del café en Londres, según la revista de los señores Enrique Cortés y Cía., publicada en "La Prensa Libre" de ayer, son:

Costa Rica superior	70 á 102
id. mediano	49 á 65
id. inferior	35 á 45
x	
Guatemala superior	75 á 102
id. ordinario	28 á 35
id. forxy green	37 á 40
x	
Colombia superior	65 á 95
id. bueno	54 á 64
id. mediano	37 á 53
id. inferior	28 á 36

Se asegura que los capitalistas de la familia sacaron al Gobierno de spinos.

Muy bien! Duélenos que el Padre Cobo Negro no figure en esa lista.

El señor doctor Cruz contribuyó también.

Nos gustaría que la "rineonada" que se compró al mismo doctor Cruz por tantos miles, la sacara á remate el Gobierno: ¿de qué sirve eso allí abandonado representando 160 mil pesos, neciamente gastados?

Primas.—A los cultivadores de cacao tenemos que felicitarles—aunque no nos hayan avisado—porque suponemos que si no les han pagado las primas que se les debían, pronto lo harán, estando el Gobierno en disposición de cumplir sus compromisos, según lo dice el editorial de La Gaceta del domingo próximo pasado.

Ya verán de qué modo el Civilismo sabe proteger la agricultura.

A nuestro querido amigo y vecino Rosendo Barrientos, presentamos nuestro parabien por el feliz nacimiento de un varoncito que vino al mundo en la mañana de ayer.

Deseamos á la apreciable D^{ña} Cleofar y al chiquitín mucha salud y porvenir risueño.

El antiguo fabricante de cerveza G. Rechinonds, ha establecido nuevamente su fábrica en esta capital. No nos parece mala la que ha dado á la venta.

El joven Jorge Morales Bejarano, tiene á la venta, en el abo de Cuesta de Moras, y á precios sumamente baratos, buenas maderas de cedro, roble, etc. Además está á la disposición del público en su taller de carpintería donde se hace cargo de cuantos trabajos se le encomienden, ya sea de ebanistería ó construcción. Ofrece esmero, prontitud y seguridad en sus trabajos.

CAMPO NEUTRAL.

De alta.

Se nos había dicho que don Abraham Madrigal, don Joaquín Mendoza, don Ramón Cordero y don Guillermo Suares, el primero Redactor y propietario de "El Cachifín" y los otros tres artesanos muy apreciables de esta capital, serían enviados al servicio de la guarnición de Puntarenas; pero últimamente se nos asegura que á los señores Madrigal y Mendoza se les mandó á la guarnición del presidio de San Lucas.

Suponemos que al señor Madrigal se le somete al servicio en un lugar como San Lucas por lo que hubiera dicho en "El Cachifín", y respecto de los otros

compañeros, que dejan á sus familias en el mayor desamparo, siendo ellos hombres honrados y muy laboriosos se comete una injusticia grave, pues se les quita su libertad y se imposibilita de cumplir sus obligaciones proporcionándoles los recursos de su trabajo á sus hijos. En cambio, cuántos berrachines, rateros y gente pernicioso abundan por las calles á quienes se les podría hacer un gran favor poniéndolos de soldados?

Bien se trasluce cual es el objeto que se ha tenido en mira al enviar á ese lugar á esos apreciables ciudadanos, y el Gobierno, que en estas circunstancias difíciles, que debiera captarse la buena voluntad del pueblo, con esto lo que hace es despertar el odio hacia la milicia que debe ser el sosten de la libertad, y no del despotismo.

Estos actos son muy propios para empeorar la situación económica que nos amenaza.

F.

Señor Redactor de LA NUEVA PRENSA.

Sírvase insertar en su estimable periódico lo siguiente:

Podrá ser persona de confianza y de alguna recomendación un General que en su misma patria no pudo tener cabida, pues nunca llegó allí ni á cabo primero, mucho menos á General, y por eso el General A. relegó á este individuo al basurero, tal es el conocimiento que este señor tiene de su gente. Pero en Costa Rica sucede todo lo contrario, se saca á relucir de los basureros á cualquier aventurero, á un chorrador de candelas, á un carnicero, á un tamalero, á un chingero, á un músico (de nombre) ó á uno que padece de trastorno mental y que por consiguiente es más nervioso que una señorita mal constituida. A todos estos decimos se les hace á los unos Comandantes y á los otros Coronales y ministros y quizá llegarán á ser hasta presidentes. Encontrándose estos individuos en grave aprieto, pues no conocen la obligación del puesto, que sin aptitudes les han hecho desempeñar, teniendo por consiguiente que ocurrir á la lengua, que generalmente estos individuos la tienen bien larga y les es para estos casos muy útil, pues no sin razón dijo San Cristóval: La lengua es un pequeño miembro de nuestro cuerpo; pero avanza cosas grandes."

En fin, señor Redactor, que los trabajos de lengua son los que siempre han dado mejor resultado para formar grandes eminencias.

El motivo de este mi artículo es porque siendo ahora momento de angustia económica, el señor Presidente haría obra meritoria metiéndole la escoba á esta legión advenediza y que vuelvan á sus orígenes y economice el Tesoro esa suma que en ellos se gasta. Dejarse de farándulas y trampolines que sólo son buenos en circo y bullangas. Al no firmar mis artículos es por que á Ud. le consta, señor Redactor, que siempre le he autorizado para que exhiba mi firma en el original á cualquiera que se crea aludido en ellos.

X.

Sociedad Americana de Bellas Artes.

El estudio de ANTONIO DE-CHAMP se trasladó á la casa del señor Antonio Martínez M., en la calle 16, Norte, entre las avenidas 4 y 5, Oeste, por causa de engrandecimiento del local.

Se invita á los aficionados al arte á visitar la galería de cuadros. Vendemos cuadros de artistas modernos y compramos cuadros antiguos.

Hacemos retratos de todas clases y tamaños á precios sin competencia.

Dechamp y C^o AVISOS

++ Dr. J. W. Begg ++

ofrece sus servicios al público en la oficina que fué del doctor J. J. Ulloa. Calle 20 S. número 154, Parque Central. Horas de consulta: de 12 m. á 3 p. m. y de 7 á 8 p. m.

AVISO.

Se compra una casa en las orillas de la ciudad, que tenga solar y cañería, que no pase de dos mil pesos. Para pormenores entenderse con

IGNACIO VARGAS, calle del Paso de la Vaca.

AVISOS NUEVOS.

Fiestas cívicas de Esparta.

Las famosas y renombradas fiestas cívicas de Esparta, en honor de la patrona "Nuestra Señora de Candelaria", tendrán verificación los días dos, tres y cuatro del entrante Febrero. La Comisión encargada por el Municipio para efectuarlas tiene el honor de ponerlo en conocimiento de todos los habitantes de Costa Rica á fin de que los que quieran y puedan, animen con su asistencia y contingente estos tres días de justo regocijo.

Acudid, ciudadanos; hay hospitalidad y no tenemos enfermedades en la Comarca.

La Comisión.

Esparta, Enero 10 de 1899.

Ferrocarril DE Costa Rica.

En esta fecha el señor Charles Stuart ha tomado posesión del puesto de Administrador General del Ferrocarril de Costa Rica, en reemplazo del señor H. Barfield.

A. F. PIRIE.

Agente General, F. C. C. R.

San José, Enero 9 de 1899.

Se alquila la  que ocupó el

Cónsul de Colombia

y otras habitaciones en la misma casa. Entenderse en el Mercado con

JOSÉ CAMPO H.

"LA BICICLETA"

mandará á todas partes números de LOTERIA, según pedido, y previa remisión del valor y estampilla. Especialidad de este establecimiento: PICADURA americana, suave y fuerte; de la misma que importa J. Ross y Cia.; por mayor, á 175 pesos el quintal, y al menudeo, á \$ 1-90 libra.

Los precios de esta casa son conocidísimos por lo módicos.

ENRIQUE CARRANZA, Doctor en Medicina y Cirujía.

Tiene su despacho frente al Teatro Variedades, Calle 23, Norte.

SE VENDE

para las fiestas un toro fino, muy bravo, gordo, bien armado y de buena alzada

\$ 25,000

se dan á interés con hipoteca de casas en esta capital.

8º Avenida O. nº 180.

N. Arance.